

Desalentadora la economía argentina

BUENOS AIRES, 18 de agosto (AP). — Quejas casi unánimes e indicios desalentadores consignó un amplio informe sobre la economía argentina realizado por la revista mensual Redacción en su edición de hoy.

La revista, de tendencia liberal, entrevistó a figuras representativas de la agricultura, la ganadería, las principales industrias, el comercio y las actividades bancarias y financieras, abarcando las áreas distintas. Hubo reclamos generalmente coincidentes sobre la necesidad de que el gobierno militar rectifique urgentemente la orientación impuesta por el ministro de Economía, José A. Martínez de Hoz, particularmente en lo referente a la política cambiaria, crediticia y arancelaria. Sin embargo, el equipo económico civil, que ha impulsado una decidida "apertura" económica promoviendo ampliamente las importaciones, ha dicho que no mo-

dificará sus planes y que los presentes lineamientos se mantendrán aún luego de que el presidente Jorge R. Videla finalice su mandato el 29 de marzo de 1981.

PROMUEVEN LA COMPETENCIA EXTERIOR

Martínez de Hoz, como medio para combatir la pertinaz inflación que asuela a la Argentina, ha promovido la competencia exterior manteniendo sobrevaluado el peso argentino y reduciendo los aranceles aduaneros. Al mismo tiempo, las tasas de interés son tan elevadas (entre el 6 y el 7 por ciento mensual) que el crédito resulta inaccesible para muchos sectores productivos.

DIFÍCIL LA EXPORTACION DE GRANOS

La queja principal de los productores rurales es que la actual paridad cambiaria

dificulta las exportaciones de granos, reduciendo sus márgenes de ganancia, pese a que se espera para el período 1980-81 una buena cosecha de aproximadamente 29.3 millones de toneladas, de las que se exportarían 17.4 millones. Pero se registra un estancamiento, ya que las exportaciones son equivalentes a las de 1927 y 1937, en tanto que se espera una disminución de las ventas de carne vacuna a 262 mil toneladas. Las exportaciones fueron de 380 mil toneladas en el período anterior.

ENDEUDAMIENTO EN LA INDUSTRIA

La industria siderúrgica trabaja actualmente en el 65 por ciento de su capacidad instalada y su plantel obrero disminuyó en un 30 por ciento con relación a hace 5 años. La producción se ha mantenido estable en unos 4 millones de toneladas anuales, mientras las acerías acusan un endeudamiento externo de unos mil 300 millones de dólares por compras de nuevas maquinarias e instalaciones en la producción de laminados terminados es en 1980 inferior en un 10 por ciento a la de 1973, mientras que la de planos laminados en frío se redujo en igual lapso en un 25 por ciento, según Redacción.

Panoramas similares de retroceso se registran en las industrias petroquímica, de celulosa y papel, textil, de maquinarias agrícolas, artículos electrodomésticos.

EL DÍA

Estudia Argentina otorgar a México precios especiales en gramíneas

Tres mil posibilidades arancelarias se analizarán con el objeto de proporcionar un precio especial a México en sus importaciones de grano argentino, señaló Honorario Pueyrredón, ministro de Comercio de la embajada argentina en México, quien expresó que esas posibilidades permitirán un intercambio más fluido de los productos, tanto mexicanos como argentinos.

El convenio abre una vía de intercambio bilateral entre los 2 países, basado en la integración de las empresas argentinas y mexicanas, con el objeto de atender los requerimientos del mercado interno.

Aunque no se precisa todavía la cantidad exacta de grano que importará nuestro país, afirmó el ministro de Comercio que —aproximadamente— el convenio establece 2 millones de toneladas de sorgo, soya, maíz y girasol. La fecha del primer envío la dará el secretario de Comercio y será de acuerdo a las necesidades y requerimientos del gobierno mexicano.

Sin embargo, precisó, no se trata de que México o Argentina consideren la compra como un factor elemental en las relaciones comerciales. A partir de ahora, ambos países son socios en un proyecto común. La idea no se restringe a la compra de productos, sino a complementar los factores económicos de los 2 países.

Dijo que hay unidad de criterios entre empresarios mexicanos y argentinos y que, actualmente, se ha iniciado un estudio entre la comunidad mexicana, para establecer los pun-

tos prioritarios en que debe basarse el intercambio comercial. Hay por ejemplo muchos proyectos mexicanos de interés para la Argentina.

Nos sentimos felices de poder contribuir de alguna manera al desarrollo económico de México en el aspecto petrolero, aunque Argentina —dijo— cubre por sí sola sus necesidades energéticas, está dispuesta a ayudar con tecnología, si es que México lo solicita. "Las relaciones no están frías ni lo estarán".

En cuanto al comercio entre los dos países hasta el momento, expresó que llega a los 150 millones de dólares, entre los dos países, lo que representa el 1 por ciento del comercio exterior de cada país. Aunque la balanza es deficitaria para México, se espera que esa situación se normalice a la brevedad.

Con motivo del aniversario hoy del fallecimiento de José de San Martín, libertador de Argentina, los diplomáticos depositaron una ofrenda floral en el monumento a su héroe.

En Argentina los ideales de San Martín se cumplen más estrictamente que nunca, seguirá siendo el padre de la patria, puntualizó Mario Luis Palacios, quien acudió al acto en representación del embajador de Argentina en México, Carlos Gómez Centurión.

Las relaciones diplomáticas con México siempre existieron, finalizó el ministro consejero, la prueba es que hace 105 años una ciudad argentina lleva el nombre del Benemérito de las Américas, don Benito Juárez. (M. E. LOPEZ SEGURA).